
                        平成２９年１２月７日 

 

報 告 書 

 

 那須塩原市議会議長 君島 一郎 様 

 

             那須塩原市議会 第２班 班 長 星  宏子 

                         記録者 大野 恭男 

                              

 

 

 下記のとおり報告会を開催しましたので、報告いたします。 

 

記 

 

１．日  時  平成２９年１１月１４日（火）午後２時～４時 

２．会  場  狩野公民館 

３．担当議員と役割 

       【担当議員】 

        佐藤 一則（進行役） 

        星 宏子 （司会者） 

        相馬 剛 （３月・６月・９月定例議会報告） 

        平山 武 （放射能対策検討特別委員会） 

        中村 芳隆（記録） 

        山本はるひ（記録） 

        金子 哲也（記録） 

        山形 紀弘（記録） 

        大野 恭男（記録） 

  

４．参 加 者  市民  ５人（男性１人、女性４人）…別紙受付表のとおり 

 

５．主な意見・要望 … 別紙記録様式のとおり 

 

６．報告会の運営について 

 

・稲村公民館と同様。 

 



議会報告会報告書（別記様式） 【班報告用様式】           

 

■第９回（平成２９年１１月開催）             会場 狩野公民館 

報告事項 質 疑 ・ 意 見 回 答 内 容 

定例会・臨

時会 

審議結果 

① 議会改革度ランキングが６５位から１５位にアッ

プした要因・原因を教えていただきたい。 

 

 

 

 

② １位の北海道芽室町に限りなく近づく為には、これ

からどういう動きをしたらよいと思うか教えてい

ただきたい。 

 

 

 

③ 傍聴者は何も話してはいけないということになっ

ているが、拍手くらいは良いのではないか？ 

① 議会改革の中で、議会報告会

の開催、議会・委員会の傍聴

（公開）やこれらをホームペ

ージにて公開している点な

ど。また、情報共有・住民参

加が優れている。 

② 議会改革ということで、皆様

の声を取り入れ、執行側にそ

れを提案できるとか、政策を

より良いものに出来るかとい

うことをみんなで一生懸命や

っていきたい。 

③ ご意見として伺っておきま

す。（規定通り行っていく。） 

放射能対策

検討特別委

員会 

① 福島県と栃木県は隣接しており福島県では甲状腺

検査をやっているが、那須塩原市においても市民の

不安を取り除くために積極的にやっていただきた

いが、議会としてどう取り組んでいくのか？ 

① 専門家の先生の講義を聴いた

り地域の皆様と連携を取って

やっていきたい。 

全会場共通

の班テーマ 

（自班テーマ） 

 

 

子どもの未

来のために 

① 小学校図書館のシステム改善 

② 読み聞かせボランティアの不足 

③ 18 歳、19 歳投票権に関して政治に関する教育をす

る。 

④ 学生にも議会にきてもらうのはどうか？ 

⑤ 離れて暮らす子供の投票をどうするか。 

⑥ 子ども議会の活用。 

三島地区の見守り 

「スクールガードについて」 

⑦ 若手のサポート体制を。 

⑧ スクールガード、青パト、募集しても来ない。 

（仕組みづくり） 

① わんわんパトロール（犬の散歩を下校時間に合わせ

て通学路を見守る。） 

② ボランティアポイント制度の活用 

③ 交通指導員の方に帰りも対応できないか。（課題と

しては下校時間がバラバラ） 

 



数字から見

る協同のま

ち 

① 班長を高齢者・障がいのある方などは免除し次の方

に依頼。 

② 自治会費を年金から支払いはキツイ。 

③ ゴミステーション管理、街灯（防犯灯）、消防費は

自治会に加入していない人も負担してほしい。 

④ 自治会を抜けたい人が多い。（役が大変なことが理

由） 

⑤ ゴミ分別ボランティアが見守りにもなる。 

⑥ 資源ごみが分別できてなく、分別の仕方が曖昧。 

⑦ ゴミ減量推進をアピールする。浸透されていない。 

⑧ 自治会参加者が決まっている。 

⑨ いきいき百歳体操を推進してほしい。 

 

 

空き家等の

対策につい

て 

① 空き家、防犯上よくない。 

② 土地の所有者が不明。 

③ 空き地の草も困る。 

④ 不在宅に、ガスボンベを設置したまま放置。危険。 

⑤ 中心街に立体駐車場を設置して、商店街の活性化を

図るのはどうか。 

⑥ 自治会未加入世帯の実態が不明。（住んでいるのか

いないのか） 

⑦ 温泉近くの空き家は、コテージとして宿泊施設にで

きないか？貸別荘として気に入ったら購入。まず、

お試しで住んでもらう。 

 

 

会場ごとの

テーマ 

  

その他   
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